



ISBN: 978-607-02-6865-6

Universidad Nacional Autónoma de México
Instituto de Investigaciones sobre la Universidad
y la Educación

Castro Leal, A. (2014). Antonio Castro Leal, nota sobre toma de protesta. En
J. R. Gallegos Téllez Rojo (Ed.), Discursos de toma de posesión de los
rectores de la Universidad Nacional Autónoma de México, 1910-2011 (pp.
109-110). México: Universidad Nacional Autónoma de México, Instituto de
Investigaciones sobre la Universidad y la Educación.

Esta obra se encuentra bajo una licencia Creative Commons Reconocimiento-NoComercial-
SinObraDerivada 4.0 Internacional (CC BY-NC-ND 4.0)

Fuente: Archivo Personal de Alfonso Pruneda, Cuernavaca.



Al margen de este documento aparece lo siguiente: "sello de la Secretaría de Educación Pública / Departamento Administrativo / Sección de Personal / Mesa Primera. Núm. 28669 / Exp. / Firma y rúbrica (ilegibles)". Este nombramiento es lo único que encontré relacionado con la toma de posesión de Alfonso Pruneda como rector, el único que en la década de 1920 completó su periodo de gobierno. Su toma de posesión debió de haber ocurrido hacia el 29 de diciembre de 1924. No encontré testimonio al respecto. La abreviatura *mt.* corresponde a las iniciales de la secretaria que transcribió el texto.

ANTONIO CASTRO LEAL

(1896-1981)

periodo: 9 de diciembre de 1928 a 21 de junio de 1929

tomó posesión a los 32 años



Antonio Castro Leal

El nuevo rector, señor licenciado Castro Leal, se dirigió en seguida a los circunstantes. Agradeció, en primer término, las palabras afectuosas del señor secretario de Educación y luego, haciendo eco a las ideas vertidas por dicho funcionario, expuso su criterio de que creía conveniente una meditada reorganización de la Universidad para que sus resultados de eficiencia en la educación fueran no solamente por cuanto al aspecto universitario pedagógicamente hablando, sino en la formación más perfecta de ciudadanos útiles a la patria.

Dijo por último que esperaba sinceramente la colaboración en la nueva tarea, tanto de los maestros como de los alumnos.

Hizo un personal saludo a los jefes de sección y altos empleados y todo el mundo regresó a la reanudación de sus labores.

El señor licenciado Castro Leal nos dijo que por ahora nada tenía dispuesto relativamente a remociones no reajustes ni ninguna providencia administrativa, puesto que apenas se iba a comenzar a percatar, a fondo, del funcionamiento de la Universidad para proceder luego en justicia y de acuerdo con las necesidades de la institución.

Toma de protesta el 9 de diciembre de 1928. Fuente: "La Universidad es el Pueblo y servirá a intereses populares", en *Excélsior*, t. 6, año 12, núm. 4 284, 12 de julio de 1929, p. 12.